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从视频小白到给人上课，
@浏阳农大姐“抖”出农村新生活

村妇联网红

“这一段时间以来，我发现我们和村民之间的感情更好了。”这里的“我”，是长沙浏阳市淳口
镇农大村妇联主席吉红亮，“我们”是农大村的村干部们。

9 月 26 日，吉红亮向今日女报 / 凤网记者透露，自从通过拍摄视频记录日常工作、宣传政策，
村民们可以快速直接地了解村干部在做什么后，双方之间的隔阂越来越小。

今年 3 月，在村党总支书记王小红的带动下，吉红亮拿起手机，以自己负责的妇女工作为主，
拍起了视频。

而随着视频拍摄越多，吉红亮的目标也越清晰 ：“我要带领全村的姐妹打造‘浏阳农大姐’品牌，
展示农大村妇联执委和妇女群众的风采。”

长沙浏阳市淳口镇
农大村妇联主席
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今日女报 / 凤网记者 欧阳婷

扫抖音，
看妇联主席玩转短视频

扫一扫，
看更多精彩内容

2014 年，在外经商的吉红亮回到村

里，被大家选举为村妇女主任（现妇联

主席），负责村里的妇女工作，这一干，

就干到了现在。在这过程中，吉红亮

一直想着如何创新工作方式，让村里的

姐妹们能够更好地了解村支“两委”的

工作，参与到村集体事务中来。

“我们村支书一直有一个拍摄短视

频的想法。”吉红亮告诉记者，2017年，

农大村党总支书记王小红成为了村支

“两委”中“第一个吃螃蟹的人”——

他开始通过短视频来宣传村里的工作和

各种惠民惠农政策。看着王小红从视频

策划、文案撰写到拍摄、剪辑，过程比

较煎熬，这让吉红亮感觉到“并不容易”，

也因此，一直没有开始自己的尝试。

今年 3月，在王小红的建议下，吉

红亮注册了自己的视频账号“@ 浏阳农

大姐”，开始了视频拍摄的第一步，“根

据安排，我的视频主要负责宣传妇女工

作和村里的民生情况”。

为了减轻吉红亮的工作量，同时也

为了让她的视频更有可看性，王小红专

门组建了一个团队，由他负责为吉红亮

提供视频创意，另外一个村干部负责拍

摄视频和后期剪辑，吉红亮则负责文案

和出镜。

翻阅吉红亮的视频账号主页，可以

发现，在她视频中出现最多的除了村

里的日常工作，就是农大村文艺队。

“农大村文艺队成立于 2017 年。”

吉红亮介绍，当时为了促进乡村文艺

振兴，让村民们在农闲时间有更多的

娱乐活动，在村支“两委”的支持下，

她发动村民，带头组建了这支文艺队。

现在，农大村文艺队共有成员120余人，

平均年龄在 50 岁到 60 岁之间，根据

队员们的喜好，又分为了二胡、非洲鼓、

威风鼓等多个表演项目。

“每次我把镜头对准文艺队的队员，

他们都十分开心，也很配合。”2022 年，

农大村组建了老年大学，不少文艺队

队员都成为了老年大学的学生，为此，

村里特地请来了专业老师给大家授课、

排练。每次上课，吉红亮都会陪着大

家一起练习，当看到大家在学习过程

中发生一些有趣的小插曲时，她又萌

生了开设视频直播的想法，“让大家能

够通过视频一起感受我们的快乐”。

为了检验大家的学习成果，每个季

度，农大村都会以文艺队为表演主力，

组织一次村晚，“他们排练的场景也成

为了我的视频素材”。

组一个队，创意+文案+后期拍视频

抖音账号：@ 浏阳农大姐 

1.2 万获赞，855 关注，1823 粉丝
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展示我们的村，我们的村干部

讲的就是村里的事，身边的事，
想了解现代农村吗？那就来吧！

从视频到直播，“农大村文艺队”火热出镜

加油少年，未来可期

农大村给孩子们办的公益课堂，
为参与课堂的孩子点赞，为下乡传授知
识的志愿者学生点赞。

村里来人了，教你做这个

村里来了专业团队，妇联主席亲身
示范，教你如何申领社保一卡通！

如今，农大村文艺队已经不局限于

在村里表演，他们已经登上了浏阳市、

长沙市的舞台，而吉红亮也帮队员们记

录下每一个不同的舞台。

不仅仅是农大村文艺队成为了吉红亮

视频的重要帮手，随着视频拍摄越来越

娴熟，吉红亮又找到了村里的妇联执委，

想要共同打造“浏阳农大姐”这一品牌。

“我们村的妇联执委在村集体事务

中发挥了很大的作用。”吉红亮告诉记

者，农大村一共有 19 名妇联执委，1名

执委联系 15 个家庭，及时了解对方的

困难和需求，同时，还会化身为民情了

解员、政策宣传员等身份，协助村干部

处理工作。

为了培养妇联执委们拍摄视频和直

播的技能，农大村从长沙请来了专业老

师，教授村里的妇联执委和妇女群众，

从账号注册到视频拍摄，到文案撰写、

讲话方式都一一教会她们，“未来，这

些执委们会成为我视频中的主角”。

现在，有不少隔壁乡镇的人到农大村

来，向吉红亮和王小红请教如何利用视频

宣传，“有时候，他们还请我去讲课嘞”。

“我们会继续利用好互联网这股东

风，让大家知道浏阳市农大村，知道‘浏

阳农大姐’。”吉红亮说。

当视频主角，让大家都知道“浏阳农大姐”

“第一次拍视频的时候，我很害怕，

担心拍不出最好的效果。”回想起最开

始拍视频的经历，吉红亮坦言，第一

次直面镜头时，她紧张到讲不清楚话，

一段不足一分钟的视频来来回回拍摄

了好几次，直到视频发出后，有 3 万

多的浏览量，这才让她放下心来。

经历过最开始拍视频时的紧张发

怵，一个多月后，视频中的吉红亮越

来越放松，“我说的就是我们日常工作

和生活中经常说的话，做的也是我们

经常要完成的工作任务。”不少网友纷

纷在她的视频下留言，为她点赞的同

时，也在“催更”更多的视频。

看着大家伙的留言，吉红亮十分有

成就感，“我感觉找到了一个新的工作

方法，让更多的村民知道了我们在干什

建一张网，“村村响”+微信群 + 短视频做宣传

么”。走在村里，吉红亮也有了新的感触：

“大家都称呼我为‘农大姐’，和村民之

间更亲密了。”

吉红亮告诉记者，现在，农大村已

经形成了“‘村村响’+ 微信群 + 短视频

账号”的村干部联系群众、宣传政策的

网络，“接下来，我们还会将视频团队

继续用于党建、乡村振兴等工作领域视

频账号的运营”。
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青春飞扬，律动长沙

长沙市首届市民广场舞大赛来了，
看农大村村民的精彩演出！
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吉红亮（右
二）在介绍
村里的情况。


